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Abstrakt (dt.): Die Funktion des Baroreflexes besteht in der Dämpfung von 

Blutdruckänderungen. Eine Störung dieser Pufferfunktion äußert sich in extremen 

Blutdruckschwankungen und kann die Sensitivität gegenüber vasoaktiven 

Medikamenten verändern. Deshalb wurde der Einfluss genetischer Faktoren und 

zentraler adrenerger Mechanismen auf die Baroreflexregulation beim Menschen 

untersucht. Wesentliche Ergebnisse waren, dass die Baroreflexfunktion genetisch 

determiniert ist und unabhängig vom Ruheblutdruck oder Körpermasseindex (BMI) 

vererbt wird. Weiterhin wurde gezeigt, dass zentrale adrenerge Mechanismen die 

Baroreflexfunktion selektiv beeinflussen. Eine verminderte Pufferfunktion des 

Baroreflexes erhöht die Sensitivität gegenüber vasoaktiven Substanzen. Derartige 

Mechanismen als mögliche Auslöser von Arzneimittelinteraktionen eröffnen neue 

Ansätze für die klinisch pharmakologische und die pharmakogenetische Forschung. 

Schlagwörter: Baroreflex, Autonomes Nervensystem, alpha-Adrenorezeptoren, Genetik 

Abstract (engl.): Normal baroreflex function attenuates excessive fluctuations in blood 

pressure. Impaired baroreflex buffering causes profound blood pressure swings and may 

change the sensitivity to vasoactive drugs. Therefore, the influence of genetic factors 

and central adrenergic mechanisms on baroreflex regulation was investigated in 

humans. Main results were that the baroreflex function is strongly genetically 

determined, probably by different genes than are resting blood pressure and the body 

mass index. Moreover, central adrenergic mechanisms selectively modulate baroreflex 

function. The reduction in baroreflex buffering increases the sensitivity to vasoactive 

medication. These findings represent a novel mechanism for drug interactions and are 

important for future research in clinical pharmacology and pharmacogenetics. 
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